

Prevén más bandazos en mercados financieros en segundo semestre (El Financiero 28/06/10)

Prevén más bandazos en mercados financieros en segundo semestre (El Financiero 28/06/10) Clara Zepeda Hurtado
Lunes, 28 de junio de 2010 Decepciona la revisión a la baja del PIB de EU. Todo indica que los mercados financieros internacionales seguirán asistiendo a nuevos bandazos en la segunda mitad del año. La volatilidad arrecia tras el nerviosismo de que un menor ritmo de crecimiento en la economía mundial va en aumento. El PIB de Estados Unidos creció 2.7 por ciento en el primer trimestre, tres décimas menos que en la primera publicación del dato. Además, esta revisión del índice estuvo por debajo de lo esperado por los analistas, que preveían que la economía creciera en torno a 3.0 por ciento. En el cuarto trimestre de 2009, la tasa anualizada de crecimiento del PIB de EU fue de 5.6 por ciento. Tras la reunión del G-20 este fin de semana en Toronto, los mercados sopesarán los acuerdos a los que llegaron, pues si los gobiernos europeos persisten en ordenar sus finanzas públicas, esto eventualmente representará una presión adicional para que el gobierno estadounidense actúe en el mismo sentido. Asimismo, la situación de los bancos en Europa seguirá siendo una fuente de tensión, ya que las entidades de los países con una posición fiscal débil han recurrido en mayor medida al financiamiento del Banco Central Europeo (BCE). Los mercados también estarán especialmente pendientes de los resultados del reporte de empleo de junio en EU. Ante este panorama, parece que la volatilidad en los mercados financieros continuará siendo elevada.

Balance semanal Los mercados accionarios terminaron con pérdidas por segunda semana consecutiva: el Dow Jones, 2.94 por ciento; el S&P 500, 3.65, y el Nasdaq, 3.74 por ciento. Los resultados favorables del dato de confianza del consumidor de EU se vieron opacados por el resultado de la revisión a la baja de la variación trimestral de Producto Interno Bruto (PIB). El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró con una baja semanal de 0.63 por ciento, después de haber registrado cifras positivas en las dos semanas anteriores. El IPC se ubica en las 32 mil 607.13 unidades, por lo que acumula una ganancia en lo que va del año de 1.52 por ciento en pesos y de 4.41 por ciento en dólares. La prima de riesgo que los inversionistas exigen para participar en México, medido por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, cerró el viernes en 173 puntos base, seis unidades por arriba de la semana previa, informó la Secretaría de Hacienda. Cerca del final de la semana, los Credit Default Swaps (CDS) de Grecia y otros países europeos llegaron a niveles récord, lo que incrementó el nerviosismo entre los inversionistas. Así, el peso cerró la semana a la baja, 13 centavos menos frente a la divisa estadounidense, ante el incremento en la aversión al riesgo. La moneda local se ubicó en 12.6585 por dólar spot. El precio del WTI finalizó la semana en 78.86 dólares, con una ganancia semanal de 1.68 dólares. Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó que el precio de la mezcla de exportación finalizó la semana en 69.41 dólares, un incremento de 0.25 por ciento.